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主席（張議長鎮榮）：               記錄：劉淑芬 

我們繼續開會。 

陳議員新源： 

議長、副議長、秘書長、縣長、各局處首長，我

還沒說話之前，我就穿著黃色的競選背心，因為我們

新埔最有名的就是橘子醬，所以三層肉、雞肉、姑腰

菜沾橘醬最好吃，所以我一次參選鎮長，就用這種顏

色、用實際行動來支持我們新埔的在地產業，待會因

為今天我還是議員質詢，請容我再穿回背心，這是本

席最後一次的質詢，因為轉戰鎮長，之後也不會、也

沒機會在這邊，不管有沒有選到，今天是最後一次的

質詢，我還是要問一下勞工處，因為我們最近辦公室

時常接到 10幾個保全員薪資問題，沒有達到一個基

本工資，請教處長，保全員如果依照勞動基準法 84

條之 1簽訂 240 小時工時的約定，那他的基本工資應

該是多少？ 

勞工處劉處長家滿： 

謝謝大會主席張議長，謝謝新源議員關心保全業

者，對於 84條之 1核定保全業者的基本薪資換算方
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式由基本工資 25,250加上時薪乘以 240小時，減掉

月平均工時的部分，薪水應該到了 32,194元。 

陳議員新源： 

謝謝，這個算法我還是要念給很多人聽，這是勞

動部的計算： 

365.25天=52週+1.25天=40小時*52週+10小時

=2090小時 

2090小時/12個月=174小時（平均每月工時） 

保全簽 240：240-174=66 

基本工資 25250/240=105.2（時薪） 

105.2*66=6943 元 

6943元+25250 元（一般勞工 174小時就有的基

本工資）=32194 元 

我再問一下，如果保全簽了 288小時，薪水又是

多少錢？  

勞工處劉處長家滿： 

謝謝主席，也謝謝陳議員，有關 288小時的部

分，針對剛剛報告的 240小時以外，增加 48小時的

部分，也是以基本工薪來除以 240小時，乘以 1 又 3
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分之一，會產生是 6734元，所以 288小時的勞工可

以取得的核定的薪資是 38928元。 

陳議員新源： 

謝謝，我再問一個問題，就是因為很多人是超過

288，例如 312小時，這又應該怎麼算？ 

勞工處劉處長家滿： 

謝謝陳議員關心保全業者，當然在 288小時的部

分有兩個面向來看，如果 288小時的工作日數是 24

天，每天超過的工時乘以 3分之 5，如果時數沒有超

過的話，第 25天起算法是每天前兩小時，乘以 3分

之 4，後面的幾個小時是乘以 3分之 5計算，以上說

明。 

陳議員新源： 

謝謝，這裡也有法院的判決，您剛剛說的都對，

為什麼我們會一直在提保全員？也許大家認為保全員

整天坐在那邊，只有收信沒什麼事，請問各位，假如

給你一個 12小時，一個月上 26天的班，各位在這邊

坐著不做事，給你領錢，我們都會認為是一個很累的

工作，其實保全員非常辛苦，當他上 12小時的時
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候，他回家的時間及睡覺時間扣除跟小朋友、老婆相

聚的時間，真正睡覺時間已經剩沒多少。然後，保全

公司又時常將他從東邊調到西邊，因為他們畢竟是比

較弱勢的團體、族群，所以在法律基礎上面，他非常

怕沒有這個工作，所以保全公司就時常吃定他們。一

直調來調去，然後發生職災，也不幫他用職災處理，

就是讓他休息幾天，又來上班，我們那天也碰到一個

之前住竹北水瀧陳姓鄉親，他也是因為剛剛好西照，

撞到安全島，結果休息兩年，因為他勞保退掉，雇主

也沒幫他保險，他也沒有能力跟老闆爭取。在這部

分，希望勞工處能夠在保全員這個部分多加琢磨、調

查，讓我們的保全員維護大樓安全、學校安全、社區

安全，不管在行車上面、在通勤上面、在職場上面、

在薪資上面的權利保障能夠多加琢磨，以上是我對勞

工處的一個期許，往後我還是會用縣民的觀點跟我們

各局處提出一些建議、討論。另外，我們體育活動場

所，這可以分成兩種就是說，我們也希望待會縣長回

答，就是我們希望把我們縣政府能夠跟各鄉鎮市公所

來協調，怎麼樣建立更多小而美的運動場所，另外一
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個就是開放學校既有的運動設施，這一張圖是福德

街，雖然福德公園是新埔鎮公所管，時常那邊 3 組人

在打半場，並常發生打架，然後他就跑來竹北，當我

們住在新埔的小朋友、年輕人到竹北去運動，這是非

常嚴重的問題，我們思考一下，他一直去竹北，往後

的生活重心就會變成竹北。所以這個部分，因為以前

大家要做大大的資本們，蓋好經常門又沒編列，所以

變很多類似蚊子館，以前霄裡溪自行車道，我時常會

用那一張相片，霄裡溪自行車道唯一保存好的，就是

落成時的大牌面，結果沒有人要去騎車，還好，今年

縣府也編列 800 多萬改善照門驛站，也跟中央申請霄

裡溪自行車道繼續，明年應該有 2000多萬，希望我

們不要跨區運動，因為很多人不要去大館場，尤其現

在是疫情期間，所以是小而美的，是非常好，因為一

直跑竹北的大運動中心，既塞車也不環保，所以我們

也希望說縣政府能夠跟各鄉鎮協調，建立小而美的運

動場所，這個部分請縣長回答。 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝新源議員，你提到這
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兩個問題，我覺得非常好，第一個是盡量找到小而美

的運動設施場所，這跟鎮公所來協調，這部分請教育

局跟各鄉鎮公所，我覺得可以來做，第二個是開放校

園的操場給大家運動，教育局已經在 8月份跟 9 月份

公告到學校，上學校官網，讓大家鄉親可以了解什麼

時候開放？我們兼顧校園的安全之下，希望全部開放

給當地的居民使用，這個建議非常好，我們也正在這

樣做。 

陳議員新源： 

謝謝縣長，我前幾個月到新埔國中，新埔國中有

很多面的網球場，後面就沒開放，還有很多面的籃球

場及羽球館已經荒廢沒用。我們跟校長討論的結果，

因為工友假日不能上班及其他很多的問題，所以沒辦

法開放。因為現在歐美國家已經很多是沒有圍牆跟社

區結合的學校，但是對民眾來說，蓋好的學校的硬體

設施能夠跟社區結合。當學校跟我們社區結合的時

候，我不相信這個國中的學生數會變少，因為它已經

充分跟我們社區結合，經過家長會、校長、老師的溝

通，已經跟我們社區黏在一起的，我當然希望我的小
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朋友就讀那邊，這是一個環環相扣的問題，因為剛縣

長有說開放校園的運動設施部分，以前新埔國中也有

設置一個投幣式自付的照明燈，這個部分請問教育處

長。 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝大會主席張議長，謝謝新源議員，對於新埔

國中校園開放的關心，新埔鎮現在 11所學校裡面，

目前還有 3所學校，因為工程的關係沒有辦法開放。

新埔國中網球場的部分，在前兩天確認後，這一週會

跟在地的協會做相關租用的合約，後續網球場的部分

會做開放，但是因為新埔國中是全中運的比賽場地，

目前為止，還有相關的工程在進行，因為安全的疑

慮，所以相關的場域可能沒有辦法開放。不過，我們

會持續協助學校，在工程持續完工之後，陸陸續續開

放，以上簡單說明。 

陳議員新源： 

我剛是說新埔國中，像照門國中因為斜坡很陡，

沒有人要去打球，另外，私立內思工校，以前晚上有

開放，後來不知道什麼原因沒開放，雖然不是我們縣
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政府管轄的，但是我作為一個鎮民，我看到路旁有五

面籃球場，結果我們拿著籃球，不能去打，這個問題

很嚴重，所以我們縣府應該也要跟內思工校協商怎樣

解決？也許是安全問題或是其他的問題，我們要解決

的目的只是要讓新埔愛打籃球的人不要來竹北，就在

我家新埔打，這個政策就對了，碰到什麼問題就來解

決，這是最重要的，因為鎮民時常說管轄權，我也知

道管轄權，但是問題沒有解決。我還是看到五、六面

空的籃球場，沒有人要用、不敢去用、不能去用、被

關著，這就是問題，結果逼著他們又跑來竹北打籃

球，又跑到哪裡打籃球？這對我們新埔鎮鎮民來說，

不管各鄉鎮這都是一個錯的，空有很多空閒的運動設

施，但是這些運動設施的使用者跨區到別的鄉鎮使

用。我們一定要建立在這個邏輯上面，我們來思考問

題，我們來解決問題，才能夠讓我們的鎮民、縣民有

感。 

下一個題目，是電競比賽與 AR、VR入校，韓國

瑜也去電競那邊拍張相片，因為我兒子之前回家就一

直打遊戲，我每次罵他，你為什麼不照顧小朋友？讓
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你老婆在照顧小朋友？他說這是他的興趣，也的電腦

變很強，他的思路變很清晰，要跟別人對打的時候要

升級，還要學很多東西。結果聽到這個之後，我就時

常會去新埔有一個專門組電競電腦高手那邊坐，他說

電競比賽是非常好的一個運動比賽，能夠訓練人的頭

腦變得很清晰，手腳變得很靈活，雖然交友空間可能

不大，為什麼交友空間不大？大家認為說，玩電競就

是宅男，所以我們大家都不管這一塊，然後他下班，

就在家玩電腦，然後隔壁鄰居也不認識，因為我們沒

有比賽電競，完全沒有讓他能夠在新竹縣或各鄉鎮能

夠出來比賽的空間，所以他只能在線上跟人家比賽，

當他一直在線上在人比賽的時候，他的性格也不會變

的很好，這個部分，請縣長來回答一下。 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，也謝謝新源議員，你剛剛

所提的這些電競的比賽，事實上，我們是非常支持

的。在今年，我們也舉辦了高校杯電競比賽，在體育

館也剛舉行完畢，我們明年也會繼續舉辦，教育局已

經開始推動，這些都完全符合你的想法，我們也會持
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續的做。謝謝 

陳議員新源： 

希望繼續推動，那一天我特別去體驗一下，看了

一下那些年輕男生，也不是長得很醜、留著長頭髮，

都是非常正向的年輕人，怎麼樣把它拉出來？到我們

的公共空間，人群多的空間，他的人際關係就會變很

好。然後電競訓練好之後，我們的國家也要交給這些

年輕人，這些年輕人電腦、電競很強的時候。往後，

社區照顧、文化產業、各種特產行銷，不管是到圖書

館當志工也好，他都會用他的強項來強化我們新竹縣

所有硬體、軟體，未來是靠他們。另外是 AR、VR 入

學校部分，就是擴增實境和虛擬實境部分，我希望這

個部分在鄉下實施，因為畢竟鄉下和都市的數位差距

非常大，假如能夠先在鄉下偏鄉的小學校先設立

AR、VR入校，我相信會將數位差距拉的比較小。這

個部分，請教育局回答。  

教育局楊局長郡慈： 

謝謝大會主席張議長，謝謝新源議員，我想透過

107年到 109年的前瞻計畫，我們各學校都已經建置
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了 VR的學習，後續會透過我們的數位學習推動辦公

室，強化整個 VR在教學上面的整體運用，目前為

止，我們在清水國小有一個 5G新科技的示範，學校

在整體的推動上結合課程跨領域的學習，已經有一些

成效，後續的部分也可以邀請議員到清水國小，看一

下學校實施的情況，以上說明。 

陳議員新源： 

謝謝，希望能夠在我們偏鄉學校大力的推廣。另

外，是引進體育英語教育，教育局長之前也有 LINE

給我，我以前讀大學的時候，因為我英文不是很好，

我會寫，但不會說，我們鄉下哪有什麼說的機會？然

後一年級的時候，我就一直希望用英語跟我旁邊的女

生交談，她就說，你英語那麼爛，我才不要跟你交

談，結果四年下來，她的英語跟我一樣爛，因為他也

沒講，這是一個訓練的過程，然後要有實境的情況，

讓大家能夠一直說一直練，所以這個部分很多人在推

雙語教學，但是我們一直認為說，像我很多的叔叔、

叔公不認識字，但是用客家話跟我交談，完全沒問

題，他怎麼學？就是實境學習，叫你來吃飯，十次以
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後他就知道來吃飯，你過來吃飯，這個跟英語一樣，

所以我們會希望說，在體育這個部分，就用體育來教

小朋友、學生說英語，這個效果會更好，請教育局回

答。 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝大會主席張議長，謝謝新源議員，對於我們

雙語教育推動的關心，兩年前，我們就已經辦理體育

領域的教師，在雙語教育上面的培訓，跟台北的市立

大學做相關的合作。後續在教育部相關計畫裡，不論

是藝術領域、健體領域，還是在綜合領域上，其實都

有領域類雙語教師的培訓，目前在新埔鎮的照東國小

綜合領域的部分，也在整體領域教學上面的推動，其

實在全縣上，在去年的時候，就已經頒布雙語教育相

關的學習指引。在每一個學校裡面，從課室英語開

始，從各領域裡面的英語相關字彙提供給老師，也結

合外師的進駐做備課的協同，希望全面性的推動雙語

的教育，在三年內，我們全縣的教師都必須要完成初

階的相關培訓，目前在這個目標下，我們持續的做推

動，以上說明。 
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陳議員新源： 

謝謝，下個問題還是講自來水，因為我最近到

南、北平、照門、清水、新北拜票，那邊沒有自來

水。他說，你們選舉就來說會牽自來水，牽了 20 幾

年，我們真的都不好意思去那邊，上個月豪雨，我們

照門里石門 10鄰有一個 57歲的年輕人，因為他要從

500公尺到 1公里那邊的山溝裡面引水，以前在河旁

邊引，十幾年下來，他一直退到那個山邊，可能有

500到 1000公尺接水管過來，大家共買用一個水塔

大家用，結果那一天做得非常累，他老婆說，你要不

要看醫生，他說不用，結果就睡個午覺睡死掉了，心

肌梗塞太累死掉了，我們去捻香，我跟他家裡人非常

好，我都不好意思說話，我老婆拍一拍他的肩膀節

哀，就趕快走，我們去南平拜票也是這樣，南平部分

產發處有說每個月都會報告進度一次，這也要感謝我

們縣政府每個月都會報告一次，我們也知道，假如我

們現在的年輕人在讀小學的時候，學校一定大部分有

自來水，國中也有上，高中也有，上了大學也有，去

的工廠也有，結果根本不知道水從哪裡來？以前住家
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裡的時候是爸爸、媽媽清水塔、找水源，長大之後是

利用國家的公共資源自來水，當他三十幾歲要結婚的

時候，回到鄉下說，老爸就說這交給你了，什麼要清

水塔？為什麼要去看馬達？為什麼要去看井？為什麼

要去看管線有沒有漏？這對他們來說是不可思議的問

題，所以他們只要娶老婆看到這個情況，就會去街上

買房子，結果我們老人家又變成孤零零的一個人，所

以這很嚴重，將我們年輕人拉到外面的一個重大問

題，因為自來水我們也知道，偏鄉無自來水地區延管

工程計畫裡面有三大座山，第一大座山就是配水池，

找個配水池可能要六十到八十萬，另外，評比單價太

高，雖然政府說 60萬可以納入評比，但是 60萬納入

評比，基本上不會過，以前 40萬提到 60萬，基本上

也不會過，所以如何讓它的單價降低？另外，既成道

路的認定問題，再回去剛才那一張載水的照片，這是

林先生，只要去到那邊就罵，我每週就要花一次時

間，有時候去龍潭南坑載水，有時候進橫山大山背載

水，對政府政策非常不滿意，他知道自來水有這些問

題，但是我民眾能解決嗎？就是要靠政府相關單位能
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夠酌予一些經費補助，簡化流程，剛說的，既成道路

的問題，民眾當要產業道路改善鋪柏油的時候，一定

會說公共通行空間，所以政府要幫我鋪，當挖水電瓦

斯管線的時候，又說是私人土地，水電瓦斯是中央單

位，現在中央單位規定要土地同意書，所以認定既成

道路的權責，不管是縣管道路或鄉管道路，認定的權

責在縣政府，所以這個部份，假如是鄉管道路，希望

說在鋪柏油的時候，就將既成道路認定下去之後，我

們縣政府就要勇敢執行自來水法 61-2條，像我們新

埔新湖路往工業區那一條路到現在還打官司，走了

二、三十年的既成道路，下面有兩個別墅，要牽自來

水地主同意書打不出來，所以他們就動用自來水法

61-2條打官司，聽說要用水的居民打贏，但是到目

前為止還沒有動工，請問縣長，不管是鄉鎮市公所管

養道路，或縣府管養道路，當我們要鋪設水泥的時候

是不是能夠就認定完成既成道路，之後就使用 61-2

條，只要出據這個證明，水電瓦斯公司就不用土地同

意書？請縣長回答。 

楊縣長文科： 
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謝謝大會主席議長，謝謝新源議員，這個問題長

久以來就是延管工程用地的問題，最高行政法院也有

解釋，現有的巷道，而且供公益使用，它的所有權還

是屬於土地所有權人的，這個部分，我會請工務研

究，如果認定是既成道路是不是就可以直接鋪設？不

需要取得土地所有權人的同意。第二個問題，最重要

的還是在於配水池土地的取得是有點困難，事實上，

不只在新埔鎮的邊緣地區，關西鎮也是一樣，都有這

些問題，我會請產發處在明年的時候，好好的研究一

下，我們新竹縣還有哪些要申請自來水的地區還有問

題的？只要我們縣府可以做的全力來解決，水利署這

邊我們也會溝通，希望補助的經費包含購買土地跟配

水池用地的經費，我們同步來進行，對於這些沒有自

來水可用鄉親的困擾啊，我們要想辦法來解決，以

上。 

陳議員新源： 

謝謝，我們苦民所苦，我時常會舉一個例子，就

是在我們內立里有一條巷子，可能有 3公里至 5 公里

長，裡面住了 5戶，可能要 700萬來鋪，要用我們縣
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政府、公所那麼多錢，怎麼划得來？所以就不鋪，他

們五步變四步、變 3步、變兩步、變一步，但是裡面

種了 10萬斤的橘子，一人一年吃 5斤就好了，就有

2萬人在享用，這一條路運輸下來的橘子，我們不能

用莊敬北、自強北的車流量來看這件事情，我們要用

它對整個土地的貢獻、水果的貢獻，然後希望能夠更

多人回去我們鄉下，用這種概念施政，大家都會非常

感謝，也許大家會認為那 4戶人家沒有 10票，那我

會問為什麼不做那個 30票的？ 5年再鋪一次，結果

在這邊空等 30年只鋪一次，因為大家就一直在想選

票、車流量大，沒有想到是因為這麼沒落所以我走，

不是因為我不住那邊，是因為路燈不足、路不平，所

以年輕人一娶老婆就離開，娶老婆之後，老爸過世，

就變空房子，所以這是一個很嚴重的問題，我們新埔

公所今年也在制定一個辦法，補助偏鄉無自來水地區

延管工程，都市的沒有補助，我們公所也很慷慨，就

是接水證明、免路修費都會開，我們希望大家好坐下

來研究一下，不管公路法或是建築法等等規定，就是

認定既成道路的權責在縣政府，這認定辦法我不知



19 
 

道，我們一定要透過很多方式，我在鋪柏油的時候，

就來認定，不要只想享受平坦的道路，到時候我要牽

自來水公共使用的時候，說是私人道路，這個邏輯是

不太對，自來水的問題，希望縣府能夠大力幫忙，不

然我走不出去，很多地方都不敢去，選舉就說自來水

會來牽，我們聽到會很糾結心痛，作為政治人物，沒

有幫他們解決民生基本問題，以前南、北平沒發生這

個問題，因為高鐵打了很多深井，所以他們就沒水，

他們非常的迫切，很多人連洗澡的水都要去載，很可

憐，之前消防隊有幫我們去補了一、兩次，但是那個

水質也不能吃，因為消防車也沒有洗，居民也拒絕，

很缺水的時候，幫忙弄兩桶，但是他們說那個水不

好，他們也不要，寧願開貨車到別的地方取乾淨的水

源，因為這是我最後一次的質詢，任期也到 12月 24

日，也許我們在座的，有些人會離開，我必定會離

開，我也相信未來四年，我希望，也認為縣長會連

任，之前到現在還是累積很多的問題，在這邊還是要

提醒一下，不是當為今天質詢的重點，就是四年來質

詢的一個總結，就剛剛說的自來水，寶石橋的改建養
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護也回復已提計畫爭取經費。寶石橋是芎林通往新埔

非常重要的幹道，現在內壢工業區逐漸車子多，以前

蓋好的時候，大家不覺得那邊太小，現在兩台大貨車

會車，碰到行人、輪椅就要停下來，然後碰到一台拖

車，我看過好幾次居民就抱著欄杆，因為拖車的迎風

風速很快，旁邊又有河，這個畫面不是諷刺，是對我

們政府不信任的一個畫面。所以希望寶石橋能夠列入

一個重大的政策。然後，褒忠路拓寬、新湖路便道，

之前我們是單獨送，現在中央希望我們聯合一起做一

個案子，這個部分進行當中，目前可能聯合變成一個

案子，我不知道提了沒有？請工務處回答一下。 

工務處林處長良淵： 

謝謝大會主席張議長，也謝謝新源議員，針對我

們縣道 117從湖口榮光路銜接到新埔褒忠路 118 整個

道路工程改善的計畫，這是我們楊縣長上任以來，一

直在責成工務處持續推動交通 10大建設的兩條路，

去年我們有提報中央爭取經費同時，都各自有它的一

個問題所在。後來，我們也跟委託的顧問公司做整

合，包括湖口榮光路 117的這個部份，因為有地質敏
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感區，還有道路拓寬路線的問題，後來我們在最後可

行性評估的時候，結合褒忠路拓寬到 20米四線道部

分。初步也跟中央交通部取得共識，針對這個路網的

串聯，及整個區域環境的交通改善會有很大的幫助，

我們今年會接續做整個計畫案的修正，希望明年年

初，我們可以再提報中央爭取經費，以上說明。 

陳議員新源： 

謝謝，另外這個不用回答，新埔每出生三個小孩

就有一個不在新埔讀國中小，我們一定要努力來改

善，然後霄裡溪自行車道，我剛剛也說了驛站 800

萬，十月底會動工全縣也有 2,000多萬，明年會執

行。另外農業天然災害保險認定的問題，我們也知

道，所有的認定都是我們公所的職責，但是我們作為

縣府。我們也認為要加強宣導，像這一次的稻米永遠

不會成立稻米的稻熱病，因為我們也知道，坪割全部

是公所指定完成，完成之後假如是，縣府就去會同中

央單位來會勘，但是今年特別嚴重，每個人都在罵為

什麼你減產 20%，我就減產 40%，很多人減產 40%，

就是沒有達到那個標準，這是稻米的問題。另外是柑
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橘或是水梨的農業災害，希望我們縣府能夠督促公

所，就是當他要通知的時候能夠各里長，因為以前只

通知產銷班，很多人認為我住街上，為什麼要通知里

長？我說，街上的人很多在內地，很多在鹿鳴坑種橘

子、水梨，所以應該要通知里長，他們才知道，像這

一次砂糖橘天災害補助，我們新北里因為沒有產銷

班，所以空有那一張公文，他們都不知道可以補助，

是因為我拿著那一張公文去跟他們說，因為桶柑開花

的時候落花很嚴重，我們大家來共同申請天然災害，

他們才知道砂糖橘有補助，這是通報的漏洞，希望縣

府在這個部分能夠在往後的課程裡面備註，教導他們

做好整個流程，以上不用回復。 

然後，勞保的部分，很多人沒有勞保，也沒勞

退，雖然產發處有配合新增的時候都會放一些，但是

違法的還是滿街跑，所以這個部分要特別注意。另

外，還有 800 多位代理教師，每年 50天沒有薪水，

之前是 1000出頭個，現在有一點點進步，但是還是

不夠。另外，埔東隧道，縣長也講說，台知沒過，埔

東隧道不會過，這個我只是帶過，最後，我還是要說
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謝謝縣長，我們那天下鄉主管會報的時候，有提到照

門派出所列入歷史建物後面維護管理的問題，上上禮

拜，文化局也通知警察局等等去實地會勘，照門派出

所，剛好那邊住兩個鄰的人，雜亂不堪，我本想不要

質詢，因為還有時間，我本來寫提案，還是要說一

下，因為管養單位還是警察局，因為文化局明年剛好

像有編列九百多萬，希望警察局後勤科能夠當我們的

派出所、分駐所被列入歷史建物的時候，我們一定要

積極的去申請，第一個環境整理的管理費用，第二個

保溫代管的計畫不要讓它塌更快。第三個中央文資的

維護計畫，因為我們也知道，當環境愈亂的時候，越

沒有人要進去，門窗關著樑柱一定都會壞掉，我們很

多私人被列管的，每一年私人宅第被列管的歷史建

物，都會去跟文化局申請，我們警察單位，可能沒有

申請，所以那一天我花了 4,000元，我跟里長各花了

2,000元，請人去割草，否則被他們一直罵這麼亂，

早餐店、住家旁邊老鼠跟蛇一堆，我們作為一個政治

人物必須，因為臨時要申請錢，也申請不到，我只能

跟里長、代表各負擔。總共我出 2,000元，大家出一
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出請人來割草，請警察局回答。 

警察局楊局長哲昌： 

謝謝大會主席張議長、謝謝新源議員，這部分我

們會請後勤科做檢討，編列預算執行，謝謝。 

陳議員新源： 

這分成三個部分，第一個部分是環境整理，第一

個部分是中央還沒有修復之前，我們怎麼樣讓藝術家

能夠在比較安全的地方進駐，這都要制定辦法。我們

也知道，一定要會同文資的保護單位，文化局有專業

才能夠寫這個辦法。最後，當我們這樣活絡下去之

後，中央的維護經費可能就會比較快下來。這分成三

個階段，希望大家對我們的歷史建物都有一個感情，

認真地對待，當被劃定之後，居民也很無奈，因為這

是他們的地，但是被我們國家劃定變成歷史建物，都

不能賣，不能賣之後，後代就一直看著你劃定又不整

理，乾脆某一個地震的時候故意去拉掉它就好了，就

會變成這種情況。 

在這邊感謝議長、副議長、秘書長、議會同仁、

縣長、副縣長、各局處同仁還有我們的連絡人，三年
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多來給新源的支持，問問題都會如實，一直教我們，

不管在法令上或是經費的支援上都給新源能夠走出

去，能夠服務群眾一個很大的助力，沒有大家的幫

忙，我走不出去，因為口袋沒有一些恩惠，我們走不

出去，所以真的要謝謝大家，我變成選鎮長了，往後

我不會坐在這邊，謝謝大家，往後縣長一定連任，我

也恭祝議長、副議長都能夠連任，應該是沒什麼問

題，然後我的主席羅美文應該會連任，希望往後如果

我選上鎮長，我還是需要大家的極力幫忙，讓我們的

新埔鎮能夠變更好，我今天的質詢到這邊，我先深深

一鞠躬，謝謝大家，謝謝大家。 

主席（張議長鎮榮）： 

謝謝羅美文議員、陳新源議員的質詢，今天上午

的會議在此告一段落，下午 3點繼續開會，本席宣告

散會。 


